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Во многом, отмечает депу-
тат, решение проблем за-
висит от активности жите-
лей. Например, нужно было 
перенести бесхозный ларёк.

– Мои любимые старшие домов 
ходили, просили: нужно что-то сде-
лать, найти хозяина ларька. В итоге 
проблему решили.

Спрашиваем: с чем обращаются 
школы, детские сады?

– Как правило, вопросы больше 
хозяйственные, – говорит депутат. 
– «Сломалась сигнализация, потёк 
холодильник в пищеблоке, завтра 
детей не сможем кормить». Быстро 
купили холодильник, принесли, 
поставили. Хотя работа депутата 
ещё и законодательная, мы можем 
принимать изменения на уровне 
всего города. 

Мне очень приятно, когда по-
лучается что-то решить, принести 
пользу. Дети – на первом месте, 
это самое важное. Школы, сади-
ки – туда направляем средства, 
выделяемые для обеспечения 
наказов избирателей. Всё идёт на 
соцобъекты: это библиотека, два 
клуба, школы и детские сады. Они 
уже выбирают, на что потратить 
деньги: закупить ли оборудование, 
вложить в ремонт и так далее. 
Делали школьный сквер, решали 
вопрос по выделению средств на 
установку оборудования для вор-
каута, обновление площадки. Когда 
получаются такие вещи – приятно: 

ты помог сделать то, что нравится 
всем. Светофорный объект  на пере-
крёстке улиц Тевосяна–Труда  – это 
было действительно хорошее дело. 
Жители ходили, просили: «Саш, 
давай, нам нужен светофор». Долго 
с ним решался вопрос: это бюджет, 
торги, процедура выбора подряд-
чика. Пока всё сделали, началась 
зима, доделывали весной. Честно, 
выдохнул, когда всё завершилось. 
Сквер Школьный, но его, я считаю, 
ещё делать и делать. Сейчас начали 
поднимать вопрос, чтобы отре-
ставрировать скамейки, посадить 
деревья. Школьный стадион – то, 
что хочу сделать. Если «добьём» 

этот вопрос, будет очень здорово. 
Восстановили хоккейные коробки. 
Одну отстояли – её хотели сносить. 
Сейчас нужно решать вопрос с за-
меной покрытия. Хоккейные пло-
щадки, спортивные площадки – это 
то, чем можно и нужно заниматься, 
это полезно и позитивно.

Даже к сложностям Александр 
Довженок подходит по-деловому: 
с юмором и пониманием. 

– Угодить всем сложно. Парко-
вочные карманы – классика жанра. 
Половина жителей будет ругать, 
половина – хвалить. Но что по-
делать... Был случай с газоном на 
улице Труда. Одни жаловались на 
нелегальную стоянку, другие, во-
дители, просили засыпать газон 
щебёнкой. Стали разбираться – 
оказалось, там защитная зона, и 
парковку сделать не получится.

– Ответственная должность в 
Объединённой сервисной компа-
нии, депутатская работа. Как уда-

ётся совместить всё, да так, чтобы 
на семью время осталось?

– Пришлось расставить приори-
теты, – говорит Александр Вале-
рьевич. – Своё свободное время 
провожу с детьми, у меня сын и 
дочь, сыну 6 лет, дочери полтора 
года. Увлечения – экстремальный 
мотоспорт, рыбалка, хоккей – на 
это теперь времени почти не оста-
лось. Есть кроссовый спортивный 
мотоцикл, езжу по горам, по до-
лам... Но в этом году удалось по-
ездить всего один раз. Зато работа 
депутата помогла решить много 
насущных вопросов, расширить 
круг общения, получить большой 
опыт. Например, мне всегда было 
сложно выступать на публике. 
Сейчас научился. 

Конечно же, спросили у Алексан-
дра Довженка и о планах на новую 
«пятилетку». Их у депутата немало. 
Но об этом – в следующий раз.

 Беседовала Мария Митлина

Прямая речь

Опыт первой 
«пятилетки»

Реальные делаПомощь

Важно каждое обращение
Александр Валерьевич Довженок не первый год 
отстаивает интересы жителей и организаций, 
находящихся в его избирательном округе. Впер-
вые был избран депутатом в 2015 году. За это 
время пришлось столкнуться с самыми различ-
ными ситуациями, судьбами людей, решать за-
дачи, который порой кажутся неразрешимыми.

 – Очень важно услышать, 
увидеть и откликнуться на 
любую проблему в округе, 
на любой вопрос, – считает 
Александр Валерьевич. – Моя 
задача – проблему, с которой 
столкнулся мой избиратель, 
перевести в задачу, а задачи 
– решаются.

В связи с переходом школ 
на дистанционное обучение 
многие семьи столкнулись с 
трудностями. ПАО «ММК» по-
мог приобрести технику для 
детей из малообеспеченных 
семей, но сложности возник-

ли и у тех, кто не имеет такого статуса. Так, в приёмную 
депутата пришло письмо от мамы двух учениц. Семья 
Волненко столкнулась с проблемой обучения детей в усло-
виях карантина: учениц две – компьютер один. Младшей 
дочери часто приходилось ждать своей очереди, чтобы 
делать уроки, иногда допоздна. Был вариант делать уроки 
с маминого телефона. Но тоже приходилось ждать, когда 
мама придет с работы.

Александр Валерьевич поставил задачу своей команде 
– рассмотреть возможность учиться девочкам с соблюде-
нием режима дня, безопасности для глаз, осанки. Решение 
– подарить Маше Волненко ноутбук. Маленькая ученица к 
7 мая получила долгожданную технику. Ну а главной благо-
дарностью для депутата стало радостное лицо девочки.

Мнение 

Человек слова и дела
Депутатский приём в 29-м избирательном 
округе Александр Довженок проводит вместе с 
руководителями КТОСов. 

– Работаем с Александром Валерьевичем уже пять лет. 
Вместе ведём приём, вместе решаем проблемы, – расска-
зала руководитель КТОСа 142-го микрорайона Валентина 
Козлова, – Не успел прийти на округ, как решил вопрос с 
дорогой по улицам 50-летия Магнитки, 68 и Тевосяна, 17. 
Проблема существовала не один год, проезжая часть там 
была просто «убита». Жители обратились к депутату, он 
приложил все усилия, и дорогу заасфальтировали. 

Депутатский приём проходит в клубе по адресу: улица 
50-летия Магнитки, 50/1. Если заведующая обращается за 
помощью – нужно выделить призы, провести чаепитие для 
детей – депутат никогда не отказывает. В клубе проходят 
мероприятия для жителей, награждаем юбиляров. День по-
жилого человека, День матери, День защитника Отечества, 
День Победы – всегда праздничные мероприятия проходят 
при поддержке депутата. На Новый год помогает с подар-
ками для детей-инвалидов.

В рамках программы «Формирование комфортной го-
родской среды» руководители КТОСа и Александр Довже-
нок подготовили план по благоустройству. Тут и ремонт 
хоккейной коробки по адресу: улица Тевосяна, 11/3, и 
благоустройство Школьного сквера. Выделяется помощь 
в рамках наказов избирателей на школы и детские сады 
округа. 

– Александр Валерьевич помогает жителям и с частными 
проблемами, – отмечает Валентина Дмитриевна. – Сейчас 
решаем вопросы с продуктовыми наборами для пожилых 
людей. Работаем всегда вместе. Считаю, наш депутат – че-
ловек слова и дела, нам с ним действительно повезло.

Избирательный округ № 29 рас-
положен в Орджоникидзевском 
районе. К нему относятся 142 и 
142-а микрорайоны в границах 
улиц Труда–Тевосяна–Советская 
и улицы 50-летия Магнитки. 
Здесь расположены две шко-
лы, № 50 и 32, школа-интернат 
№ 3, пять детских садов: № 9, 
14, 30, 49, 136, станция дет-
ского и юношеского туриз-
ма, библиотека семейного 
чтения № 10, физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
поликлиника восстановитель-
ного лечения для детей с за-
болеваниями органов дыхания 
и аллергопатологией, дневной 
стационар родильного дома № 1 
и два детских клуба: «Олимп» 
и «Эстет». В общем, кипит 
жизнь как социальная, так и 
спортивно-культурная. 

Традиционно со своими проблемами 
организации обращаются в первую 
очередь к депутату округа. Александр 
Валерьевич Довженок занимается этой 
работой уже пять лет. В округе знают: он 
человек дела. Если нужна помощь – она 
будет оказана, если есть проблема – она 
будет решена.

Ещё перед выборами в Собрание пято-
го созыва Александр Довженок говорил: 
«Работа депутата – задача для меня 
новая и непростая, но именно решение 
таких сложных задач даёт возможность 
развиваться и идти вперёд. Моя цель 

– использовать свой управленческий 
опыт, знания, навыки на благо жителей 
города». 

В первый год после избрания удалось 
решить вопрос с восстановлением двух   
хоккейных дворовых площадок, про-
ведением внутриквартальных ямочных 
ремонтов и ремонта дороги у дома 
№ 63 по улице Труда. Для удобства жите-
лей района вдоль улицы Советской были 
поставлены лавочки. Была оказана по-
мощь учреждениям по приобретению 
оборудования, оперативно решались 
частные вопросы, связанные с оплатой 
коммунальных услуг. Также Александр 

Довженок сразу начал решать сложную 
проблему установки светофора на пере-
сечении улиц Труда и Тевосяна.

– Интересно когда узнаёшь новое, 
вникаешь, погружаешься в ситуацию, 
– объяснил Александр Валерьевич. 
– Процесс работы в округе настроен, 
и настроен правильно. Он работает 
и приносит результат. Моя практика 
работы показывает, что нет рутинных 
вопросов. Если вопрос появился, значит 
он очень важен для жителя или орга-
низации, значит, априори он важен для 
меня как депутата. Это стимулирует и 
мотивирует.

Из ближайших задач, которые коман-
да Александра Довженка планирует ре-
шить в округе, депутат отметил ремонт 
школьного спортивного стадиона и 
благоустройство Школьного сквера. 

– Школьный стадион требует рекон-
струкции, – рассказал Александр Вале-
рьевич. – Когда отремонтируем, будет 
здорово. Не только дети, но и жители 
смогут им пользоваться. Необходимо 
всё привести в порядок, обновить по-
крытие дорожек, поставить ворота, 
сетки, чтобы можно было заниматься 
спортом, бегать, ходить пенсионерам. В 
сквере перед школой № 32 нужно рас-
ширить детскую площадку и посадить 
деревья. Саженцы готов купить лично, 
но нужно решить вопрос с организацией 
ухода за посадками. 

Есть и ещё один интересный проект у 
депутата и УК «Ключ» по благоустрой-
ству – в 142-а микрорайоне сделать фут-
больную площадку и беговую дорожку. 
Уже есть инвестор, прорабатываются 
варианты решения задачи. Также реша-
ется задача ремонта хоккейной коробки 
в районе дома №11/3 по ул. Тевосяна. 

Есть задача – будет решение
Чем сложнее задача – тем интереснее её решать, 
уверен депутат избирательного округа № 29 Александр Довженок

Мария Волненко


